



## Compte-rendu de réunion de bénévoles

**Date de la réunion** : 08/04/2024 de 18h15 à 21h00

**Lieu** : Salle de l'Espace Associatif à l'arrière du Galet

**Personnes présentes** : Guy, Pierre, Béatrice, Michèle, Bertrand, Alain, Thomas, Francine.

En ouverture, nous évoquons le décès de Madeleine survenu le 8 mars dernier et nous saluons sa mémoire. Madeleine avait été Présidente d'ABC de 2002 à 2011, puis avait continué au sein de l'association comme secrétaire, jusqu'en 2019. Elle accompagnait encore un enfant jusqu'à récemment.

L'une des élèves, qu'elle avait accompagnée il y a plusieurs années, a assisté à ses obsèques et nous a fait savoir qu'elle venait d'avoir l'information qu'elle était acceptée à Sciences Po Strasbourg l'année prochaine.

Cette information n'a malheureusement pas pu être partagée avec Madeleine avant son décès, mais elle constitue un bel hommage rendu à son engagement auprès de notre association et des enfants qu'elle aura accompagnés.

### **1. Points sur les finances (Pierre & Guy)**

**Solde bénéficiaire à date : + 2 713,14 €**

Les mouvements intervenus depuis le mois dernier concernent essentiellement :

- L'enregistrement de la subvention de +400€ de la part du CEA qui était annoncée depuis février,
- Les petites dépenses liées au concours « ABC dessine » avec l'atelier du 13 et le vernissage du 22 mars. Cette dernière activité fait baisser drastiquement le coût moyen par enfant de nos animations, puisque les frais dépensés concernent quasi-uniquement les goûters offerts à ces occasions.

### **Concernant l'attribution de la subvention de la Cité Éducative :**

L'accord de principe pour une subvention de 1 100 €, correspondant au financement de la prochaine sortie culturelle familiale, doit se concrétiser incessamment. Il sera réalisé, pour des questions de simplification administratives, via une participation versée par le Collège Érasme.

### **2. Fonds de dotation KS Groupe**

Pour donner suite à l'appel à projets lancé par le fonds de dotation du Groupe KS, dont Michèle nous avait donné connaissance en février, Deux idées avaient émergé.

En séance, les participants se sont rapidement concentrés sur l'idée d'un **encouragement à l'apprentissage et la maîtrise du français grâce à l'attribution d'un abonnement à une revue mensuelle jeunesse pour chaque enfant qu'ABC accompagne.**

Le cadrage, travaillé en séance, nous amènerait à proposer à chaque bénévole de choisir une revue mensuelle pour l'enfant qu'il accompagne, au sein d'une liste prédéfinie par l'association et sélectionnée dans le catalogue de l'éditeur Milan ; Ce dernier dispose en effet d'un catalogue

vaste et spécialisé, et a fait preuve d'une grande réactivité lors de nos premières approches. L'enfant y serait alors abonné pour 1 an sur l'année scolaire 2024-2025 et recevrait sa revue à domicile.

La gestion des abonnements serait coordonnée et centralisée au niveau de l'association ABC. Le bénévole devrait intégrer cette revue comme un outil pédagogique et ludique lors de ses interventions, afin de s'assurer que l'enfant la reçoit bien, l'utilise et y trouve du plaisir.

Nous espérons ainsi que les enfants enrichiront leur vocabulaire et leurs connaissances orthographiques et trouveront dans leurs lectures des repères culturels communs avec les enfants de leur âge.

La dotation sollicitée serait de 3 500 Euros, correspondant à 50 abonnements à une revue dont le coût moyen annuel est de 70 Euros.

L'axe d'argumentation préconisé, en cohérence avec le cadre donné par le Groupe KS est la contribution à l'inclusion de populations précaires, précarité scolaire et/ou culturelle pour ce qui concerne les enfants que nous accompagnons.

Un dossier de candidature est en cours de préparation par Michèle, Pierre et Bertrand et sera soumis à l'avis final de Guy d'ici au 23 avril, afin d'être déposé avant le 30 avril, conformément au règlement de l'appel à projet de KS-Groupe. Bertrand se propose de rédiger un premier document qu'il soumettra aux autres. Merci à lui.

Nous croisons les doigts !

### **3. Placements, recrutements, Accompagnement des bénévoles**

**46 enfants** sont actuellement suivis, soit **+5** par rapport au mois dernier, pour **51 bénévoles** dénombrés. Si l'on regrette toujours un démarrage difficile à la rentrée scolaire 2023-2024 en termes de bénévoles, il faut se féliciter de la dynamique de recrutement sur l'année qui nous permet de nous rapprocher progressivement du nombre de 50 enfants suivis, comme l'année dernière.

Un placement est encore prévu d'ici au mois prochain et nous avons à date déjà trois candidats pour l'année prochaine.

### **4. Fiches de suivi**

36 fiches de suivi ont été retournées par les bénévoles et leur analyse va pouvoir être conduite par Alain, Thomas et Guy qui en prépareront une synthèse non nominative qui sera prochainement accessible sur l'espace Membres de notre site internet.

Nous remercions par la présente les bénévoles pour leur engagement auprès de l'association et pour les éléments qualitatifs qu'ils ont jugé bon de nous transmettre. Cela nous permettra de mieux orienter la suite de notre action.

### **5. Évènements passés**

#### **« ABC dessine »**

**Atelier du 13 mars** : seuls 9 enfants seront venus dessiner, jouer et goûter

**Vernissage du 20 mars** : 18 dessins auront trouvé leur public avec 19 enfants et 10 familles. 8 bénévoles étaient présents à cette occasion, sur la cinquantaine d'actifs.

Une vidéo tournée par la stagiaire communication du Galet sera mise en ligne sur notre site prochainement.

Lors du vernissage, deux évènements malheureux sont venus compliquer l'animation :

- Un enfant s'est éclipse à notre insu  
➔ nous devons penser à poster un bénévole à la porte pendant nos activités pour

contrôler les allers-venus.

- Deux enfants se sont bagarrés.  
→ en cas de dispute, il faut penser à isoler de suite les protagonistes, pour éviter des effets de masse.

## 6. Évènements prochains

### **Sortie famille du 13 avril Haut-Koenigsbourg et Montagne des singes (Béatrice et Pierre)**

Le nombre d'inscrits (54) dépasse la capacité du bus et nous prévoyons si nécessaire une voiture en accompagnement.

La visite du château sera guidée et costumée, en 2 groupes. Nous disposerons d'une aire de pique-nique à la Montagne des singes. Reste la météo à gérer... Merci à Béatrice et Pierre pour l'organisation.

Le RDV est à 8H15 le matin, pour un départ à 8H30. Le premier groupe partira en visite à 10H00.

Le coût prévisionnel de la sortie est de 1 260€, le bus représentant un peu plus que la moitié.

**Apéro bénévoles** : 23 avril à l'Athena. Les invitations sont parties par mail le 9 avril.

**Formation Ghazi Cherni** : La séance 2 est prévue le 24/04. Les invitations par mail sont parties le 9 avril

→ Il est rappelé qu'il n'est pas nécessaire d'avoir suivi la première session pour assister à la deuxième. Les échos de la première étaient très positifs.

## 7. Sortie famille du samedi 25 mai

La destination envisagée est **Didiland à Morsbronn**. Pierre se remet « en chasse » pour trouver un bus.

Après discussion, il a été jugé préférable de rester sur la cible d'un bus (50 personnes), plutôt que d'en prévoir deux (100 personnes), du fait des effectifs toujours difficiles à anticiper.

→ **Les inscriptions des enfants, bénévoles et des familles se feront à partir du 15/04, avec le principe du « premier inscrit, premier servi ». Il conviendra aussi de mettre à jour la liste des participants en cas de désistement pour offrir l'accès à un maximum de personnes.**

## 8. Coordination avec l'école ELEONORE – Thomas

Thomas nous informe de sa décision d'arrêter sa mission de coordination pour le compte de l'association avec l'école Eléonore, à la fin de l'année scolaire, car il doit faire face à des obligations professionnelles très prenantes. Il recommande de répartir idéalement cette mission sur un tandem de bénévoles, car l'école Eléonore est la plus importante actuellement pour nos placements et la charge peut s'avérer importante. Ayant pu mettre en place, depuis de nombreuses années, une relation de qualité avec les enseignants de l'école Eléonore, Thomas se propose de coopter et de conseiller le futur coordonnateur auprès de ces enseignants. On peut l'en remercier, car ce relationnel est l'aspect le plus important pour la réussite du travail du coordonnateur.

Thomas poursuivra son rôle d'accompagnant pour ABC-HautePierre.

**ABC, par la voix de Guy, son Président, remercie Thomas pour son fort engagement et sa grande contribution pendant de nombreuses années auprès du Comité Directeur de l'association.**

➔ **L'appel à candidature est lancé et les postulants peuvent se faire connaître auprès de Guy.**

**Afin d'alléger Thomas rapidement, il faudrait que la passation soit faite d'ici la fin de l'année scolaire.**

**Thomas a décrit les missions essentielles du coordonnateur avec l'école :**

- Il entretient une relation régulière avec le/la Directeur/rice et les enseignant(e)s afin de faire reconnaître l'association et ses interventions et d'obtenir et suivre la liste des enfants ayant besoin d'un accompagnement.
- Il place les bénévoles auprès des familles, en fonction des affinités / difficultés éventuelles et initie la relation formelle entre la famille, le bénévole et l'association. Il fait signer les conventions.
- Il entretient une relation régulière avec les bénévoles intervenant pour l'école, afin de les dynamiser, leur apporter un appui d'expérience, les aider en cas de difficulté dans leur mission.
- Il apporte à l'association une vue synthétique des interventions en lien avec l'école et nourrit la réflexion sur les orientations prospectives de l'association.

#### **9. Divers**

- L'association dispose à présent des extraits de casier judiciaire B3 de moins de 2 ans pour tous les bénévoles actifs. Merci à tous les bénévoles pour votre contribution.

**La prochaine réunion aura lieu le 6 mai à 18H15 dans la salle du Galet.**

**Le prochain « Apéro bénévoles » aura lieu le mardi 23 avril au restaurant ATHENA**

 **Venez nombreux !**  